

III. Otras disposiciones

MINISTERIO DE JUSTICIA

3865 *ORDEN de 24 de enero de 1986 por la que se acuerda el cumplimiento de la sentencia dictada por la Sala Primera de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Territorial de Valencia en el recurso número 1.977/1984, interpuesto por don Eugenio Garés Cardona.*

Ilmo. Sr.: En el recurso contencioso-administrativo número 1.977/1984, seguido a instancia de don Eugenio Garés Cardona, Oficial de la Administración de Justicia, con destino en el Juzgado de Primera Instancia número 1 de Valencia, contra la demandada Administración General del Estado, representada y defendida por su Abogacía, contra la denegación tácita, producida por silencio administrativo del Ministerio de Justicia, del recurso de reposición interpuesto contra el acto de «retención por sanción», verificado a través de la Habilitación de Personal, con cuantía de 19.765 pesetas, se ha dictado sentencia por la Sala de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Territorial de Valencia, con fecha 1 de octubre de 1985, cuya parte dispositiva dice así:

«Fallamos: Que rechazando la causa de inadmisibilidad invocada por el Abogado del Estado y estimando el recurso contencioso-administrativo interpuesto por don Eugenio Garés Cardona, contra la desestimación tácita, por silencio administrativo, de la petición formulada ante el Ministerio de Justicia, a que se contrae este litigio, la anulamos y dejamos sin efecto, acordando la devolución de la cantidad de 19.765 pesetas, que le fue retenida de los haberes del mes de enero de 1980, sin especial declaración sobre costas.»

En su virtud este Ministerio, de conformidad con lo establecido en la Ley reguladora de la Jurisdicción Contencioso-Administrativa de 27 de diciembre de 1956, ha dispuesto que se cumpla en sus propios términos la expresada sentencia.

Lo que digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 24 de enero de 1986.-P. D., el Subsecretario, Liborio Hierro Sánchez-Pescador.

Ilmo. Sr. Director general de Relaciones con la Administración de Justicia.

3866 *RESOLUCION de 28 de enero de 1986 de la Dirección General de Registros y del Notariado, en el recurso gubernativo interpuesto a efectos exclusivamente doctrinales, por el Notario de Bétera, don Joaquín Sapena Davó, contra la negativa del Registrador Mercantil de Valencia a inscribir una escritura de constitución de Sociedad Anónima.*

En el recurso gubernativo interpuesto a efectos exclusivamente doctrinales, por el Notario de Bétera, don Joaquín Sapena Davó, contra la negativa del Registrador Mercantil de Valencia a inscribir una escritura de constitución de Sociedad Anónima.

HECHOS

I

En escritura de 19 de septiembre de 1985, autorizada por el Notario recurrente, don Enrique Calomarde Rodríguez, don José María Mas Millet y don Rafael Gandía Soriano, constituyen la Compañía Mercantil «Compañía de Administración de Patrimonios e Inversiones, Sociedad Anónima» (CAPISA), según consta en la certificación expedida por la Dirección General de los Registros y del Notariado que se acompaña; que una de sus cláusulas figura redactada así: «III.- Administrador.- Reunidos los fundadores en primera Junta General de accionistas, toman por unanimidad el acuerdo en encargar la administración y representación de la

Sociedad a un único Administrador, nombrando como tal a don Enrique Calomarde Rodríguez, por plazo de cinco años, pudiendo ser indefinidamente reelegido, atribuyéndole el ejercicio de las facultades que los Estatutos le confieren, quien acepta su nombramiento.»

II

Presentada la anterior escritura fue calificada con la siguiente nota: «Suspendida la inscripción del presente documento que fue presentado a las diez horas treinta minutos del día 1 de los corrientes, según el asiento 686 del tomo 52 del Libro Diario, por observarse los defectos siguientes: Primero.-No coincidir el nombre adoptado en escritura y estatutos con el de la certificación de la Dirección General de los Registros acompañada. Segundo.-No ser posible la Junta General que expresa el "Otorgan III", por cuanto la Sociedad carece de personalidad jurídica por no haber finalizado el proceso constitutivo con infracción del artículo 15 de la Ley de Sociedades Anónimas. No se solicitó anotación preventiva. Valencia a 15 de octubre de 1985. Firmado. Emiliano Cano Fernández.»

III

Subsanados los anteriores defectos por escritura de 15 de noviembre de 1985, el Notario interpuso el día 16 de diciembre de 1985, recurso de reforma y subsidiariamente gubernativo contra la anterior calificación, y expresó en cuanto al primer defecto: Que no existe otra Sociedad con denominación idéntica ya que: 1.-La prohibición de los artículos 2 de la Ley de Sociedades Anónimas y de la de Sociedades de Responsabilidad Limitada, se refiere tan sólo a la denominación o razón social, excluyéndose las siglas o términos con los que ha de expresarse obligatoriamente su naturaleza (confróntese los artículos 126 y 151 del Código de Comercio, 2 de la Ley de Sociedades de Responsabilidad Limitada y 144 del Reglamento del Registro Mercantil). 2.-Además de la denominación social, suele expresarse una expresión más corta como anagrama. En el presente caso ésta última va detrás de las palabras que expresan su naturaleza, con lo que no hay duda de que el término CAPISA, está separado de la denominación social. 3.-Que así lo ha entendido la Dirección General de los Registros y del Notariado en la Resolución de 25 de abril de 1984 y en el escrito de 12 de noviembre de 1985 (Jefe del Registro de Sociedades). 4.-Que en el uso ordinario las comillas se emplean para resaltar las palabras, por lo que variar su colocación no significa distinguir nombres o denominaciones. En cuanto al segundo defecto, alega entre otros argumentos: 1. Que aunque se acepte que no pueden reunirse los socios en Junta por no haber finalizado el proceso constitutivo, no hay infracción del artículo 15 de la Ley, porque los accionistas y a la vez fundadores consienten en el contenido total de la escritura. 2. Que la Junta puede reunirse antes de la inscripción registral, punto final del proceso constitutivo, y a ella queda supeditado dicho proceso, y así lo entiende también la Jurisprudencia (sentencia de 22 de octubre de 1974 y Resolución de la Dirección General de 13 de julio de 1984). 3. Que hay que tener en cuenta el especial relieve de la costumbre en materia mercantil, pues el nombramiento de los Administradores en Junta General reflejada en la escritura de constitución se le considera como hecho en la primera Junta, y el nombramiento no se somete a la primera que se celebre después de la inscripción registral, lo que debería hacerse si se interpretara rigidamente el artículo 15 de la Ley, y en el supuesto de una remoción de los mismos se entiende como separación o revocación de lo acordado en Junta anterior, en virtud del artículo 75 de la Ley, y no como negativa a la aprobación (sentencia de 30 de marzo de 1978). 4. Que si necesariamente hubieran de aprobarse en la primera Junta tales nombramientos, sería introducir en la vida mercantil española, una causa de perturbación con nefastas consecuencias.

IV

El Registrador dictó acuerdo manteniendo la calificación en todos sus extremos y señala que al estar el recurso interpuesto el día

16 de diciembre de 1985, ha transcurrido el plazo de dos meses desde la fecha de la nota de calificación que establece el artículo 55 del Reglamento del Registro Mercantil, por lo que procede la inadmisión sin entrar en el fondo de la cuestión. En cuanto al primer defecto, subraya que la diferencia en la denominación es tan evidente, pues basta sólo comprobar la colocación de las comillas, por lo que hay que entender que las siglas forman parte de la denominación, aunque están situadas entre paréntesis. Que no es de aplicación la Resolución de 25 de abril de 1984, ya que en este caso, el inciso final, CAPISA, aparece en el nombre que cierran las comillas y así lo corrobora el reciente escrito del Jefe del Registro de Sociedades de fecha 12 de noviembre de 1985, que de seguirse la tesis del recurrente, la abreviatura habría de reflejarse en los Libros Registrales, lo que implicaría que apareciesen dos nombres. Tales abreviaturas quieren constituir un nombre comercial o marca que no es susceptible de inscripción en el Registro Mercantil, sino en el Registro de la Propiedad Industrial, a los que sigue añadiendo otros argumentos en defensa de su postura. El segundo defecto plantea la cuestión de si pueden actuar los órganos sociales como tales antes de la inscripción de la Sociedad en el Registro Mercantil, cuestión importantísima por los efectos que puede producir, y en especial respecto de la fecha de comienzo de las operaciones sociales aunque es de advertir la loable precisión de la escritura calificada donde esta circunstancia queda bien determinada, pero no así en otras escrituras presentadas en este Registro. Que de los artículos 6 de la Ley de Sociedades Anónimas, 5 de la Ley de Responsabilidad Limitada y 116 y 119 del Código de Comercio aparece claro que la personalidad jurídica de una Sociedad se adquiere con la inscripción, por lo que antes no existe. Esta postura también la avalan los artículos 7, 14, 15 y 71 de la Ley y con más claridad el artículo 9. Que la doctrina también se manifiesta en este mismo sentido así como la Resolución de 3 de junio de 1944 y una serie de sentencias del Tribunal Supremo, recientemente la de 6 de marzo de 1981 y 13 de febrero de 1985. Que frente a tan clara postura no cabe alegar el valor de la costumbre en materia mercantil, así como el contenido de las sentencias que se indican en su escrito el recurrente.

FUNDAMENTOS DE DERECHO

Vistos los artículos 5 del Código Civil y 55 del Reglamento del Registro Mercantil de 14 de diciembre de 1956.

El artículo 55 del Reglamento del Registro Mercantil establece el plazo de dos meses a contar de la fecha de la nota de calificación para poder entablar el recurso gubernativo contra dicha nota. Dado que la misma se extendió el día 15 de octubre de 1985, y el recurso se ha interpuesto el día 16 de diciembre del mismo año, y que con arreglo al artículo 5 del Código Civil se computará en el supuesto de que el plazo se señale en meses, de fecha a fecha, es indudable que no se ha entablado en tiempo oportuno.

Esta Dirección General ha acordado la inadmisión del recurso interpuesto.

Lo que, con devolución del expediente original, comunico a V. S. para su conocimiento y efectos.

Madrid, 28 de enero de 1986.-P. D., el Director general, Gregorio García Ancos.

Sr. Registrador Mercantil de Valencia.

MINISTERIO DE ECONOMIA Y HACIENDA

3867 *ORDEN de 23 de diciembre de 1985 por la que se prorroga a la firma «Industrial Aragón, Sociedad Anónima», el régimen de tráfico de perfeccionamiento activo para la importación de hilados de algodón 50 por 100, poliéster 50 por 100 y la exportación de ropa interior de señora, niña, caballero y niño.*

Ilmo. Sr.: Cumplidos los trámites reglamentarios en el expediente promovido por la Empresa «Industrial Aragón, Sociedad Anónima», solicitando prórroga del régimen de tráfico de perfeccionamiento activo para la importación de hilados de algodón 50 por 100, poliéster 50 por 100 y la exportación de ropa interior de señora, niña, caballero y niño, autorizado por Orden de 7 de junio de 1984 («Boletín Oficial del Estado» de 30 de julio),

Este Ministerio, de acuerdo a lo informado y propuesto por la Dirección General de Comercio Exterior, ha resuelto:

Prorrogar hasta el 31 de diciembre de 1987, a partir de 31 de octubre de 1985, el régimen de tráfico de perfeccionamiento activo a la firma «Industrial Aragón, Sociedad Anónima», con domicilio en Pineda de Mar (Barcelona), carretera de Francia, sin número, y NIF A.08141186.

Lo que comunico a V. I. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 23 de diciembre de 1985.-P. D., el Director general de Comercio Exterior, Fernando Gómez Avilés-Casco.

Ilmo. Sr. Director general de Comercio Exterior.

3868 *ORDEN de 23 de diciembre de 1985 por la que se prorroga a la firma «Hilaturas Miel, Sociedad Anónima», el régimen de tráfico de perfeccionamiento activo para la importación de fibras textiles acrílicas discontinuas y la exportación de hilados de dichas fibras.*

Ilmo. Sr.: Cumplidos los trámites reglamentarios en el expediente promovido por la Empresa «Hilaturas Miel, Sociedad Anónima», solicitando prórroga del régimen de tráfico de perfeccionamiento activo para la importación de fibras textiles acrílicas discontinuas y la exportación de hilados de dichas fibras, autorizado por Orden de 15 de enero de 1985 («Boletín Oficial del Estado» de 9 de abril),

Este Ministerio, de acuerdo a lo informado y propuesto por la Dirección General de Comercio Exterior, ha resuelto:

Prorrogar hasta el 31 de diciembre de 1987, a partir del 31 de octubre de 1985, el régimen de tráfico de perfeccionamiento activo a la firma «Hilaturas Miel, Sociedad Anónima», con domicilio en Muchamiel (Alicante), partida de Conchell, sin número, y NIF A.13017892.

Lo que comunico a V. I. para su conocimiento y efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Madrid, 23 de diciembre de 1985.-P. D., el Director general de Comercio Exterior, Fernando Gómez Avilés-Casco.

Ilmo. Sr. Director general de Comercio Exterior.

AVISO A LOS SUSCRIPTORES

Encartado en el centro de este fascículo se incluye un suplemento dedicado a Sentencias del Tribunal Constitucional